

La Mañanera

MIÉRCOLES 22 DE FEBRERO DE 2023

CLAVES ΕN

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

PRESIDENTE

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Elizabeth García, responsable de la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", señaló a los periodistas Azucena Uresti, Ciro Gómez Leyva y Carlos Loret de Mola por informar que estaba cerrada la vía recién inaugurada para llegar al AIFA; aclaró que, estaba cerrada unas horas para limpiarla bien y retirar maquinaria. Negó que la SEDENA haya firmado un contrato por 433 mdd con una empresa privada para conseguir uniformes, aunque reconoció que hay un contrato de 432 mil dólares por tanques de gas.

Negó que el Gobierno hubiera pagado al Youtuber Luisito Comunica por hacer un video sobre el AIFA, donde desmintió noticias falsas sobre el Aeropuerto. Exhibió a Enrique de la Madrid por opinar sobre la economía mexicana y afirmar que van 4 años sin que la economía crezca. Refirió que, cuando su padre gobernaba, el peso se devaluó 1000% y reafirmó que la economía si está creciendo.

Indicó que algunos periodistas y comentaristas defendieron a Genaro García Luna en redes sociales y medios de información, luego del veredicto de culpabilidad en 5 cargos, entre los que se incluyen 3 por tráfico de drogas. Presentó un video en el que Margarita Zavala afirmó que en el sexenio de Felipe Calderón no hubo un solo pacto político con algún criminal alguno.

Explicó que en el Juicio de García Luna no se juzgó al Estado mexicano; refirió que, tanto la fiscalía de Nueva York como el jurado del juicio declararon que el exsecretario traicionó a México.

JUSTICIA

1. El presidente mostró un video resumen sobre el veredicto del juicio de Genaro García Luna, en donde fue declarado culpable de 5 cargos: 3 por conspiración para traficar drogas, por delincuencia organizada y por dar declaraciones falsas; aclaró que enjuiciar al exsecretario en EUA no es un juicio contra México; agregó que el juicio ayuda a seguir limpiando la corrupción. "Lo que el juicio de García Luna nos debe dejar de enseñanza es que nunca más se deben repetir estos hechos, la no repetición de la actuación de gobiernos y funcionarios corruptos", expresó.

Cuestionó que Felipe Calderón no supiera sobre el actuar de su secretario de Seguridad Pública, y criticó que el expresidente se va por la tangente cuando le preguntan sobre el tema; expresó que por el bien de México, desea que Genaro García Luna busque convertirse en testigo protegido, para que hable de lo que hicieron los ex presidentes Vicente Fox y Felipe Calderón, así como sus vínculos con agencias de EUA. Resaltó que ayer que lo declararon culpable, 3 magistrados de un Tribunal colegiado en México descongelaron las cuentas su esposa, tal como lo hicieron con las cuentas de Luis Cárdenas Palomino.

Expresó que el PAN, el PRI y la alianza conservadora deberían pronunciarse sobre la culpabilidad de García Luna; "¿se van a deslindar, no se van a deslindar, van a defenderlo?", cuestionó; además, se lanzó contra María Amparo Casar, dijo que es entendible que ella defienda al exsecretario, porque trabajó como asesora de Santiago Creel cuando fue titular de la SEGOB y Genaro García Luna dirigía la AFI. Pidió a los ministros de la SCJN





pronunciarse sobre el descongelamiento de cuentas de la esposa del exsecretario, o cuando menos los consejeros de la Judicatura, pero refirió que su excusa es que los jueces son autónomos.

2. El mandatario informó que ya está actuando la Fiscalía de la Ciudad de México en el caso del Cártel Inmobiliario; refirío que "lo está haciendo bien y se está castigando a los responsables".

TRANSPARENCIA

- 1. El presidente dijo que abundan las mentiras y la manipulación en los medios, pero que se está desmontando un régimen de corrupción; señaló que el caso de Génaro García Luna es ejemplo de la decadencia que vivía el país; dijo que, ésta solo puede enfrentarse arrancando de raíz al régimen de corrupción, injusticias, complicidades y privilegios. Expuso que la transformación que vive el país se está realizando de manera pacífica, así como refirió que la manifestación del domingo 26 en el Zócalo de la Ciudad de México, es para defender al viejo régimen corrupto.
- 2. Ante un comunicado difundido por Felipe Calderón relacionado con el juicio de Genaro García Luna, el presidente expresó que "ya todos los corruptos se consideran perseguidos"; agregó que, dicho comunicado es una apología a la violencia del Estado. Afirmó que fue un fracaso lo de la llamada alternancia, el llamado cambio en el tiempo de Vicente Fox porque siguieron con la misma política económica antipopular y entreguista, así como, se vincularon aún más con la delincuencia; reprodujo un video de Humberto Moreira, diciéndole a Felipe Calderón que le dio miedo decir que por él, los secuestradores y narcotraficantes deberían ser asesinados.
- 3. López Obrador reconoció que en la Alcaldía Benito Juárez hay simpatía por el PAN y a quien pongan como candidato siempre gana; refirió que es increíble que el candidato del PAN a diputado de esa demarcación, haya sacado más votos en las pasadas elecciones. Reprochó que Bernardo Bátiz, siendo un católico auténtico, perdió como candidato de su movimiento en esa Alcaldía.
- 4. El mandatario señaló que la marcha en defensa del INE del domingo, es en su contra y a favor de la corrupción de Calderón de Vicente Fox y de Genaro García Luna; aseguró que tiene el apoyo del 70% de la población y el 25% está en su contra, pero que eso es bueno porque eso es la democracia.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Sobre la situación en Nicaragua, el presidente dijo que desea que mediante el diálogo se resuelvan las diferencias; resaltó que en otros países escogen a México para venir a dialogar; señaló que, se busca la liberación de los presos en Nicaragua; refirió que México siempre ha estado abierto a dar protección y hacer valer el derecho de asilo. Reveló que envió una carta el 1 de diciembre de 2022 al presidente de Nicaragua, Daniel Ortega; además, dijo que ha habido personas de Nicaragua que han pedido estar en México, por lo que instruyó para que se les otorque el asilo.

DATO ADICIONAL

El mandatario dijo que en su Gobierno no se tolera la corrupción de nadie; agregó que ahora que la ASF sacó algunas observaciones, la instrucción que dio fue que revisaran a fondo, y en el caso de Segalmex ya hay una denuncia penal.

FRASE DEL DÍA

Al referirse al caso de Genaro García Luna, el presidente expresó: " lo de Genaro García Luna nos debe dejar de enseñanza que nunca más se deben repetir estos hechos, la no repetición de la actuación de gobiernos y funcionarios corruptos".



